



RENOVACIÓN DE LOS CARGOS DE VICEPRESIDENCIA Y TRES VOCALÍAS 2024

JUNTA DIRECTIVA SEE (Asamblea extraordinaria - miércoles 11 de septiembre de 2024)

CANDIDATURAS A VICEPRESIDENCIA

- FEDERICO ARRIBAS
- PELLO LATASA

CANDIDATURAS A VOCAL

- ISABEL AGUILAR
- NAOMI CANO
- ELISA CHILET
- PAULA LUCÍA LÓPEZ
- DANIEL PRIETO
- INMACULADA SALCEDO
- ESTHER VICENTE

CANDIDATURA A LA VICEPRESIDENCIA: FEDERICO ARRIBAS



Me llamo **Federico Arribas**, y opto, si lo consideráis adecuado, al puesto de la **vicepresidencia de SEE**. Nací en Zaragoza en 1959. Soy Doctor en Medicina y Especialista en MPySP (1990). Master en "Diseño y Estadística en Ciencias de la Salud" (UAB,2004). Jefe de Servicio de Evaluación y Acreditación del Dpto de Sanidad de Aragón. Docente de Salud Pública en la Universidad de Zaragoza: Trabajo Social (1993-1998) y en el Grado de Nutrición humana y dietética en Huesca (2018-2022). Profesor Master Universitario de Salud Pública (2010-2018).

Docente de residentes desde 1991. Jefe de Estudios de la Unidad docente de MPySP de Aragón de 2000 a 2009. En la actualidad sigo como tutor de residentes. Vocal de la CN de MPySP: 1990 a 1991 (vocal MIR) y de 2015 a 2023 (Vocal de SEE-SESPAS). Pertenezco al Grupo de Investigación de Servicios Sanitarios de Aragón. Soy socio de SEE desde 1990, y asistí a mi primer congreso SESPAS-SEE en Valencia en 1991. Desde entonces he colaborado en diversas actividades y trabajos de la SEE, formando parte del grupo de formación y empleabilidad y colaborando en los planes estratégicos tanto a nivel de diseño como en la fase de evaluación. Formé parte de la Junta de la SEE en el puesto de **Secretario** durante el periodo 2018-2022 y colabro con el grupo de comunicación de nuestra sociedad a partir de la pandemia del COVID.

¿Porqué me presento a este puesto?, ¿Qué pretendo aportar? En primer lugar y desde la parte afectiva, formo parte de esta estupenda Sociedad Científica desde hace ya muchos años, y me encanta esta Sociedad y las personas que la integramos. El poder formar parte de la Junta, es un gran reto y a la vez un honor. Siendo un lujo el poder trabajar con otros compañeros y compañeras de nuestra Sociedad. Creo en los **principios** por los que se rige la SEE: transparencia, no conflicto de intereses, paridad en cuanto a género, fomento de la participación. Para mí que seamos una Sociedad multiprofesional me parece fundamental. Deseo seguir trabajando a través de los **Planes estratégicos**, para seguir mejorando en los cometidos a desarrollar, en cuanto que es fruto de la participación de todas y todos. Considero que los **Grupos de trabajo** de diversas temáticas posibilitan una mayor participación. Recientemente hemos incorporado los nuevos **Webinar** sobre temas, en conexión con los grupos de trabajo como una nueva forma de relacionarnos y compartir cosas,. **SEE Nota** y la participación en redes sociales y en el estupendo Canal de Telegram nos permiten estar al día de nuestras actividades. La SEE debe participar en las instituciones, y aportar ideas contrastadas y sin conflicto de intereses. El disponer del apoyo periodistas y el mantener el grupo de comunicación como modo de consensuar los mensajes que se emiten me parece fundamental. Debemos seguir relacionándonos con otras Sociedades Científicas, estableciendo colaboraciones e intercambio de experiencias.

Debemos favorecer a que jóvenes puedan incorporarse en nuestra Sociedad, ayudando en lo posible a que participen y se integren en grupos. Considero importante que las jubiladas puedan seguir colaborando con la SEE.

Me presento con ilusión, siendo consciente del reto y responsabilidad que supone el cargo al que me presento. Muchas gracias, y si consideráis adecuada mi candidatura, trabajaremos juntos en todo lo señalado.

Nombre:
Pello Latasa

Lugar y puesto de trabajo:
Responsable de Vigilancia en Salud Pública
Dirección de Salud Pública y Adicción
Departamento de Salud del Gobierno Vasco



Reseña curricular:

Licenciado en Medicina por la Universidad de Navarra, realicé la especialidad de Medicina Preventiva y Salud Pública en el Hospital Universitario Fundación Alcorcón. Al terminar la residencia, trabajé como epidemiólogo en la Comunidad de Madrid hasta que aprobé una oposición de funcionario de carrera como médico Titular del Estado en el Ministerio de Sanidad, entrando a prestar servicios en la Unidad de Apoyo a la Dirección General de Salud Pública y en el Centro de Coordinación de Alertas y Emergencias Sanitarias. Tras la primera ola de la pandemia de la COVID-19, pasé a desempeñar el puesto de Director General de Salud Pública en La Rioja. Actualmente, me encuentro trabajando como Responsable de Vigilancia en Salud Pública en el Gobierno Vasco. Durante mi carrera profesional he tenido la oportunidad de cursar distintos diplomas (Género y Salud Pública, Estadística aplicada a Ciencias de la Salud), máster (en Medicina humanitaria, en Salud Pública y en Gestión Sanitaria) y un doctorado en Epidemiología y Salud Pública. Mi campo de trabajo ha estado principalmente orientado a la vigilancia y alertas en Salud Pública, al control de las enfermedades transmisibles y a los programas de vacunación.

Propuesta de objetivos a desarrollar en la junta:

- Continuar actualizando las estructuras y recursos de Epidemiología y Salud Pública.** Tras las últimas crisis sanitarias se han iniciado una serie de reformas para dotar a la administración pública sanitaria de nuevos instrumentos que mejoren su capacidad para analizar los diversos problemas de salud pública. Ante las nuevas oportunidades que se plantean, nuestra sociedad puede jugar un papel activo para catalizar la implantación de la Red de Vigilancia en Salud Pública. Este *momentum* debe promover la transformación de las estructuras actuales de vigilancia en nuevos diseños más eficientes que permitan obtener información oportuna y de calidad para la toma de decisiones, la generación de conocimiento y el fomento de la investigación en salud pública.
- Impulsar la formación y capacitación de los y las profesionales en Epidemiología y Salud Pública.** Las enfermedades emergentes y reemergentes están a la orden del día. La globalización y la emergencia climática han acelerado la aparición de nuevos riesgos y amenazas de salud pública a una velocidad inusitada. Los y las profesionales de la Epidemiología deben estar preparados para participar en la respuesta a estas situaciones. Ante las nuevas amenazas, es especialmente importante fortalecer la primera línea de respuesta. Esto requiere desarrollar las capacidades de respuesta de las estructuras responsables de ejercer las funciones de Epidemiología así como su trabajo colaborativo y en red en todos los ámbitos (academia, asistencial, administraciones, ONG...), especialmente en el campo de la formación y capacitación de profesionales implicados en las labores de epidemiología de campo para controlar enfermedades y riesgos y generar información de manera rápida y confiable.
- Potenciar la abogacía en Salud Pública para aportar información de calidad y desmantelar los bulos.** Los bulos y la desinformación están ampliamente presentes en nuestra sociedad. Muchos de ellos incluyen temas relacionados con la Salud o la erosión de la confianza en las instituciones públicas encargadas de velar por la protección de la salud de la población. Ante los nuevos retos, es necesario desplegar todo el potencial que puede ofrecer la Epidemiología, desde el análisis riguroso de la información hasta las propuestas de medidas para combatir la infodemia y promover la confianza en las instituciones. En este sentido es necesario potenciar la abogacía en defensa de la Epidemiología, defendiendo las prácticas basadas en la evidencia y desmontando bulos relacionados con las actividades ejercidas desde nuestro campo de conocimiento, sacando el máximo partido a la multidisciplinariedad de nuestra profesión.

CANDIDATURA A VOCAL- ISABEL AGUILAR PALACIO



Isabel Aguilar Palacio

Puesto: profesora Titular de Medicina Preventiva y Salud Pública. Universidad de Zaragoza.

Me llamo Isabel y soy profesora Titular de Medicina Preventiva y Salud Pública en la Universidad de Zaragoza. Estudié Medicina e hice la especialidad de Medicina Preventiva y Salud Pública, realizando el Máster de Salud Pública en la Escuela Nacional de Sanidad. Mi área de investigación son las desigualdades en salud y las desigualdades en el acceso y uso de servicios sanitarios, siendo co-IP del Grupo de Investigación en Servicios Sanitarios de Aragón (GRISSA), grupo consolidado del Gobierno de Aragón. También pertenezco a la Red de Investigación en Cronicidad, Atención Primaria y Prevención y Promoción de la Salud (RICAPPS).

Mi primer Congreso de la SEE fue en Girona hace más de 15 años, recién llegada a la especialidad. Desde entonces solo me he perdido los congresos que han coincidido con los nacimientos de mis dos hijas. En el 2009 tuve la suerte de recibir una de las becas que otorga la SEE para el European Educational Programme in Epidemiology en Florencia. Entre otras muchas actividades desarrolladas dentro de la SEE destaco haber formado parte del Comité Científico del Congreso de Barcelona en 2017, mi participación en el Programa de Mentoría y en el Grupo de Trabajo de Determinantes Sociales de la Salud y haber tenido el honor de formar parte de la mesa inaugural en el pasado Congreso de Porto. La SEE siempre me ha proporcionado un espacio de debate y aprendizaje, ha sido un estímulo en mi carrera profesional y me ha permitido conocer a grandes profesionales de la Salud Pública a las que ya considero buenas amigas.

Me presento como vocal a la Junta Directiva con el objetivo de aportar mi conocimiento y mi pasión por la Salud Pública para aumentar la visibilidad de la SEE; para incrementar la comunicación y la transferencia de nuestros resultados a aquellos que tienen capacidad de decisión; y para hacer que la Sociedad sea cada vez más inclusiva, participativa, dinámica y próxima a sus socios y a la sociedad.



CANDIDATURA A VOCAL- NAOMI CANO IBÁÑEZ



Nombre y Apellidos: Naomi Cano Ibáñez

Puesto de Trabajo: Profesora Permanente Laboral

Lugar de Trabajo: Departamento de Medicina Preventiva y Salud Pública. Facultad de Medicina, Universidad de Granada.

Dirección de Trabajo: Parque Tecnológico de la Salud, Av. Dr. Jesús Candel Fábregas. 11, 18016. Granada, Granada (España)

Página web: <https://www.ugr.es/personal/naomi-cano-ibanez>

Número Id. Investigador: SCOPUS: 57202734490, ORCID: 0000-0002-3640-5486

Reseña Curricular:

Con una trayectoria sólida y multidisciplinar en el campo de la epidemiología, me presento como candidata para ostentar un cargo a vocal en la SEE. Soy graduada en Nutrición Humana y Dietética (2010-2014) y Graduada en Enfermería (2017-2021) por la UGR. Poseo un Máster en Medicina Preventiva y Salud Pública (2014-2015, UGR) y un Máster en Promoción de la Salud (2018-2019, EASP-UPV), 3 títulos de experto universitario: Nutrición Comunitaria y Salud Pública (2016, UNED), Promoción de la salud en contextos sociosanitarios (2017, EASP) y Bioética y Bioderecho (2021, UNED), y numerosos cursos de formación del área relacionados con la metodología de la investigación, epidemiología y salud pública que ascienden a más de 1700 horas. Me doctoré en Medicina Clínica y Salud Pública por la UGR, con mención internacional y calificación *cum laude* en 2019 tras realizar una estancia de investigación en el Dpto. de Nutrición de la Universidad de Harvard (Boston) con el Prof. Frank Hu (2017). Fui contratada Predoctoral FPU (2015-2019, UGR) y Contratada Posdoctoral Juan de la Cierva (2021, UCO). Actualmente soy Profesora Permanente Laboral en el Dpto. de Medicina Preventiva y Salud Pública en la UGR tras conseguir en 2023 la acreditación a Profesora Titular de Universidad. Presento una sólida trayectoria en investigación, siendo autora de 59 artículos científicos, 60 comunicaciones en Congresos de ámbito internacional y 5 capítulos de libro, además de ser Investigadora Principal en un proyecto financiado por la Acción Estratégica en Salud del ISCII en 2023. He tenido el honor de participar como miembro de la SEE desde el año 2015, desempeñando roles significativos que han fortalecido mi compromiso con la organización y su misión. Entre ellos destaca mi participación en el programa de mentoría, y evaluación de comunicaciones científicas; sin embargo mi implicación alcanzó su punto álgido cuando fui elegida como miembro del comité científico en el Congreso de la SEE de 2022.

Objetivos a Desarrollar:

Estimados miembros de la SEE, me dirijo a todos vosotros con el mayor respeto y entusiasmo para expresar mi profundo interés en formar parte activa de esta distinguida sociedad. En un contexto dinámico y desafiante como el actual, es imperativo establecer objetivos claros y alcanzables que orienten nuestra labor colectiva hacia el progreso y la excelencia. Entre estos objetivos prioritarios, destaco la promoción del desarrollo profesional de jóvenes epidemiólogos, el fortalecimiento de la colaboración interdisciplinaria con otras áreas de conocimiento, y la promoción de la investigación y la innovación mediante la internacionalización y la inclusión ciudadana en el proceso científico. Creo firmemente que estos pilares garantizarán la representación de todas las voces en nuestras decisiones y acciones como investigadores, otorgando a la epidemiología el lugar que merece en la sociedad.

Agradezco de antemano su consideración y confianza en mi capacidad para contribuir al futuro de la Sociedad Española de Epidemiología.

CANDIDATURA A VOCAL- ELISA CHILET ROSELL

Nombre: Elisa Chilet Rosell

Puesto de trabajo: Profesora ayudante doctora

Centro: Universidad Miguel Hernández de Elche

Dirección: Crta. Nacional, N-332, s/n, 03550 SANT JOAN (Alicante)

Puesto al que se candidata: Vocal



Soy licenciada en Biología (2004) y Máster en Parasitología Tropical (2005) por la Universidad de Valencia, y Doctora en Salud Pública por la Universidad de Alicante (2012). He dirigido y participado como miembro del equipo en diferentes proyectos a nivel internacional y nacional. He desarrollado mi actividad profesional como investigadora en la Universidad de Alicante, en la Secretaría Nacional de Educación Superior, Ciencia y Tecnología de Ecuador y en el CIBER de Epidemiología y Salud Pública, y como profesora en la Universidad de Cuenca (Ecuador). Actualmente soy profesora en el Departamento de Salud Pública de la Universidad Miguel Hernández de Elche.

Mi participación activa en la SEE comenzó formando parte del Grupo de Trabajo (GT) de Determinantes sociales en 2017, particularmente en la Iniciativa de género asumiendo la coordinación en 2018. La Iniciativa de Género se involucró especialmente en el Diagnóstico en Materia de Igualdad y en la elaboración de la Política de Igualdad de Oportunidades de la SEE. Posteriormente, en 2019, formamos y coordinamos (hasta 2023) junto a mi compañero Ángel Gasch el GT de género, diversidad afectivo sexual y salud (GEYDIS), con el objetivo contribuir a la implementación de la Política de Igualdad de Oportunidades y para promover dentro de la SEE actividades relacionadas con la investigación y mejora de la salud desde la perspectiva de género. Esto me ha permitido participar en la elaboración del Plan Estratégico de la SEE 2022-2025, realizar actividades de formación y sensibilización sobre la perspectiva de género en salud pública y epidemiología para socios y socias, organizar mesas espontáneas en reuniones SEE, participar en la elaboración de posicionamientos y notas de prensa, así como la interacción con medios de comunicación.

Considero que formando parte de la Junta de la SEE en la vocalía puedo aportar mi experiencia para estimular la actividad de los GT y la cooperación entre ellos, y contribuir a aumentar la presencia e influencia de la SEE en la sociedad, aportando mi visión desde la salud global, desde la equidad y el enfoque de derechos humanos.

CANDIDATURA A VOCAL- PAULA LUCÍA LÓPEZ

Estimados miembros de la Junta Directiva,

Les escribo para manifestar mi interés en unirme a la Junta Directiva de la Sociedad Española de Epidemiología (SEE). Aunque mi trayectoria profesional no se ha centrado en la epidemiología, cursé diversas asignaturas en esta área durante mis estudios universitarios y de máster, lo que despertó en mí una profunda pasión por la promoción de la salud pública y comunitaria.



La SEE juega un papel crucial en el avance del conocimiento epidemiológico y la mejora de la salud pública.

Con esta visión, presento los siguientes objetivos para mi contribución:

1. Fomentar la educación y capacitación continua: impulsar programas educativos y cursos de formación en epidemiología para estudiantes y profesionales de la salud.
2. Fortalecer la divulgación y comunicación científica: desarrollar estrategias para la divulgación de investigaciones en epidemiología tanto a la comunidad científica como al público general, organizando conferencias y utilizando plataformas digitales.
3. Promover la colaboración interdisciplinaria: facilitar la creación de redes de colaboración entre investigadores y profesionales de diversas disciplinas y regiones para abordar los desafíos de la salud pública de manera integral.
4. Impulsar la ética y la integridad en la investigación: asegurar que las prácticas de investigación en epidemiología se realicen bajo estrictos estándares éticos.

Estoy convencida de que mi formación académica y mi entusiasmo por la epidemiología me permitirán aportar una perspectiva renovada a la Junta Directiva de la SEE. Agradezco la oportunidad de ser considerada para este cargo y quedo a disposición para proporcionar cualquier información adicional.

CV

- Maestría en Ciencias en el área de Nutrición Pública y Salud – Centro de Investigación en Alimentación y Desarrollo A.C. (2020-2022)
- Licenciada en Ciencias Nutricionales – Universidad de Sonora (2015-2020)
- Coordinadora Académica
Departamento académico: coordinación de cursos, creación de materiales basado en evidencia científica. Revisión y corrección de información científica.
Escuela de Salud Integrativa perteneciente a la Fundación Vivo Sano, España. 04/2024 – actualidad
- Directora Intervención nutricional. Aplicación del modelo PRECEDE-PROCEDE en estudiantes de maestría - Intervención nutricional. Responsable de supervisar la intervención: Dra. Isabel Ortega. Centro de Investigación en Alimentación y Desarrollo A.C. (CIAD).01/2021 - 05/2021
- Nutrióloga comunitaria
Educación nutricional en primarias y secundarias - Mediciones antropométricas. Salud Pública - Promoción de la Salud. Secretaría de Desarrollo Social en Sonora (SEDESSON). 01/2019 - 12/2019.
- Asistente en proyecto de investigación.
Nombre del proyecto: "Concentración de minerales antioxidantes dietéticos y sanguíneos en mujeres con y sin neoplasias. Estudio de casos y controles". Director del proyecto: Dr. Luis Quihui Cota. Centro de Investigación en Alimentación y Desarrollo A.C. (CIAD), 09/2018 - 03/2019.

CANDIDATURA A VOCAL- DANIEL PRIETO BOTELLA



Daniel Prieto Botella

MPH, PhD

Candidato a Vocalía de la SEE

Lugar y puesto de trabajo: Profesor asociado del Departamento de Patología y Cirugía de la Universidad Miguel Hernández de Elche (UMH) con docencia en el Grado en Terapia Ocupacional y en el Máster de Terapia Ocupacional en Neurología.

Breve reseña curricular: Mi nombre es Daniel, tengo 28 años y soy graduado en terapia ocupacional desde 2018. Durante mi etapa de estudiante tuve la oportunidad de comenzar mi formación en investigación mediante diferentes becas internas de la UMH donde me inicié en aspectos básicos como la creación de bases de datos o colaborando en trabajo de campo. No obstante, fue en la formación de posgrado del Máster en Terapia Ocupacional en Neurología y el Máster en Salud Pública, donde tuve la suerte de contar con excelentes profesores/as que me iniciaron en el mundo de la metodología de investigación, análisis de datos y la epidemiología. A nivel particular, el Máster en Salud Pública me hizo descubrir mi vocación por la investigación y llegué a recibir el premio extraordinario de este máster. Tras esta experiencia comencé mi etapa predoctoral desarrollando mi proyecto de tesis en el Programa de Doctorado en Salud Pública, Ciencias Médicas y Quirúrgicas de la UMH, el cual se enmarcaba en el proyecto Telomere, Diet and Physical Activity (TeloDiPA - <https://www.youtube.com/watch?v=IvnMDa-p-nE>). Leí mi tesis titulada "Influencia de la actividad física y las conductas sedentarias en la longitud del telómero en la infancia" en 2023, la cual obtuvo una calificación de sobresaliente CUM LAUDE. Además, me concedieron la mención de doctorado europeo debido a una estancia predoctoral realizada con los doctores Tim Nawrot y Dries Martens en el *Centre for Environmental Sciences* (Hasselt University). Actualmente compagino mi labor docente con desarrollar investigación en *Being+Doing&becoming Occupational Research Group*.

Breve descripción de los objetivos a desarrollar en la Junta Directiva: Como investigador en el inicio de mi carrera posdoctoral, comprendo profundamente las dificultades que enfrentan los jóvenes epidemiólogos al comenzar su formación. Si tengo el honor de formar parte de la Junta Directiva de esta sociedad, me comprometo a visibilizar la crucial labor de estos profesionales emergentes y a buscar activamente financiación mediante becas que respalden su formación y desarrollo profesional. Además, como terapeuta ocupacional, me comprometo a promover la importancia de los equipos multidisciplinarios y a contribuir a la mejora y unificación de la formación en Salud Pública. Juntos, podemos fortalecer el futuro de la epidemiología.

Confío en que compartan mis aspiraciones y entusiasmo, y solicito su voto para convertirme en un nuevo vocal de la Junta Directiva.



CANDIDATURA A VOCAL- INMACULADA SALCEDO



Nombre y Apellidos: Inmaculada Salcedo Bellido

Dirección: Departamento de Medicina Preventiva y Salud Pública. Facultad de Farmacia, Universidad de Granada. Campus Universitario de Cartuja s/n, planta 0, CP 18071.

Lugar y puesto de trabajo: Departamento de Medicina Preventiva y Salud Pública (Universidad de Granada). Profesora Titular de Universidad

Breve reseña curricular

En la actualidad soy Profesora Titular del Departamento de Medicina Preventiva y Salud Pública de la Universidad de Granada (UGR), con docencia en los grados de Nutrición Humana y Dietética y Odontología así como en distintos másteres oficiales. Inicié mi carrera investigadora en el 2007 tras finalizar la Licenciatura en Farmacia y, a lo largo de estos años, he ido completando mi formación en Medicina Preventiva y Salud Pública realizando más de 1000 horas de formación específica, incluyendo la realización de dos másteres (*Máster Universitario en Investigación y Avances en Medicina Preventiva y Salud Pública, UGR, 2017; Máster Propio en Promoción de la Salud y Salud Comunitaria, Escuela Andaluza de Salud Pública, 2021*). Dos estancias internacionales en la Universidad de Pavia (Italia) dieron lugar a la Mención Internacional del Título de Doctora (Sobresaliente Cum Laude) en Medicina Clínica y Salud Pública con premio extraordinario de doctorado. Además, obtuve un contrato posdoctoral de la Junta de Andalucía (UGR, 2014) participando en más de 10 proyectos de I+D+I financiados en convocatorias competitivas autonómicas, nacionales e internacionales. Hasta la fecha, mi trabajo de investigación ha dado como resultado más de 50 artículos indexados en JCR de los cuales, el 84% fueron publicados en revistas pertenecientes al primer cuartil (Índice h=19, Scopus). He sido coautora de más de 60 comunicaciones científicas en congresos (2 premios recibidos), la mayoría de ellos organizados por la Sociedad Española de Epidemiología (SEE). También, he colaborado en la evaluación de proyectos de investigación de la Conserjería de Salud de la Junta de Andalucía (2020) y me han otorgado dos premios a la mejor publicación científica del año 2021 del Instituto de Investigación Biosanitaria ibs.GRANADA. Actualmente tengo concedidos dos sexenios de investigación y dos quinquenios docentes.

Objetivos a desarrollar en la Junta Directiva

Soy socia de la SEE desde el año 2019 y, hasta ahora, he colaborado en actividades puntuales como la revisión de comunicaciones. Sin embargo, me gustaría participar de manera más activa en la Sociedad y poder contribuir activamente a su funcionamiento y evolución. Considero que mi experiencia y capacidad de trabajo podría ser de utilidad a la Junta Directiva de la SEE, motivos por los cuales presento esta candidatura para su valoración. Entre mis objetivos a desarrollar se encuentran:

- Trabajar activamente en fortalecer la presencia de la SEE en la sociedad a través de redes sociales incrementando la visibilidad de sus actividades.
 - Establecer relaciones con otras sociedades científicas nacionales e internacionales (SESPO, ISEE..), con el fin de fomentar la colaboración e intercambio de conocimientos.
 - Recoger y analizar feedback de los miembros de la SEE para una mejora continua de las actividades y servicios ofrecidos.
 - Desarrollar estrategias para adaptar rápidamente las actividades de la SEE a nuevos desafíos y oportunidades en el campo de la epidemiología y Salud Pública.
- Adicionalmente, estoy dispuesta a participar en todas aquellas tareas que sean necesarias adaptándome a las necesidades actuales del equipo.

CANDIDATURA A VOCAL- ESTHER VICENTE CEMBORAIN

ESTHER VICENTE CEMBORAIN



Sociedad Española de Epidemiología (SEE)

Renovación de cargos de la Junta Directiva 2024

Asunto: Candidatura a **vocalía** de la Junta Directiva de la Sociedad Española de Epidemiología

Soy socia de la SEE desde 2013 y llegué a la Epidemiología desde las Ciencias Experimentales: soy licenciada en Química (2001) y Bioquímica (2004), y Doctora en Química Médica (2007) por la Universidad de Navarra (diseño, síntesis y evaluación biológica de nuevas moléculas frente a malaria y tuberculosis). Mi primer contacto con la Epidemiología fue en 2012, como técnica contratada del proyecto *Spain-RDR* (red española de Registros para la investigación de enfermedades raras) del Instituto de Salud Carlos III, gracias al cual se implementó en Navarra su registro poblacional de enfermedades raras (RERNA). Al finalizar este proyecto, me incorporé a la sección de Registros Poblacionales del Instituto de Salud Pública y Laboral de Navarra (ISPLN) como técnica superior de Salud Pública en el RERNA, donde continúo actualmente. En 2019-2021 cursé el Máster en Salud Pública semipresencial de la Escuela Nacional de Sanidad.

Me gusta mucho la docencia y la organización de eventos formativos: soy profesora asociada del Departamento de Ciencias de la Salud de la Universidad Pública de Navarra (UPNA) desde 2009, donde empecé impartiendo Bioquímica en primeros cursos de distintas titulaciones (Enfermería, Ingeniería Agrónoma y Técnica Agrícola e Ingeniería Biomédica). En 2013 comencé a proponer, dirigir e impartir jornadas y cursos de verano, y en 2019 implementé una asignatura optativa sobre enfermedades raras dirigida al grado de Enfermería, extendida al grado de Medicina en 2023.

He enviado comunicaciones a todas las reuniones anuales de la SEE desde 2013 (aunque no acudí en 3 ocasiones por cuestiones de conciliación familiar), y el año pasado tuve la oportunidad de participar en el Comité Científico de la Reunión de 2023 que se celebró en Oporto.

Presento mi candidatura a vocal de la Junta Directiva porque me parece una gran oportunidad para continuar aprendiendo y un nuevo reto en el que me apetece mucho involucrarme. Creo que puedo aportar un punto de vista diferente, desde la experiencia de mi trabajo en un puesto sanitario muy ligado a la Epidemiología, pero con un punto de partida y un recorrido desde las Ciencias Experimentales Básicas, resaltando la importancia del trabajo en equipos multi- e interdisciplinares. Además, por mi práctica profesional, he tenido que comunicarme y coordinarme con profesionales de distintos ámbitos (tanto biosanitarios como psicosociales) así como con representantes de la ciudadanía y colectivos específicos, y creo que estas experiencias pueden ser de gran utilidad para el trabajo que tengamos que desarrollar en la Junta Directiva de la SEE.